

## EL MAÑANA

# Anticipa Moody's un año difícil para América Latina

## La perspectiva para América Latina y el Caribe durante 2023 es negativa

El lento crecimiento económico en la región, mayores costos financieros y el continuo aumento del costo de vida llevarán a tomar **decisiones políticas** difíciles en los próximos 12 meses, advierte la calificadora Moody's Investors Service.

*"La agenda política de América Latina probablemente seguirá centrándose en brindar asistencia a los hogares en el corto plazo, ante la escalada de los precios de los alimentos y la energía, lo que dejará poco espacio fiscal para la inversión pública", afirma Jaime Reusche, vicepresidente senior credit officer de Moody's, en un análisis.*

Sostiene que, a medida que las economías latinoamericanas se recuperan de la pandemia, persisten los desequilibrios entre la oferta y la demanda a escala mundial, que afectarán las perspectivas de crecimiento para 2023 y seguirán alimentando la inflación.

Se 'achica' la economía

Moody's espera que la región en general crezca en este año 2.7 por ciento, en promedio, frente al 3.8 por ciento que registraría en 2022 y al 7.1 por ciento de 2021, con una desaceleración más notable en las economías de América Latina que en el Caribe, donde el turismo sigue recuperándose.

Asimismo, señala, es probable que las condiciones financieras desfavorables, reflejadas en los elevados costos financieros, afecten la capacidad de pago de la deuda, especialmente para los soberanos de América Latina con calificaciones más bajas.

México no se encuentra en esta situación.

Aunque la región se libra de los efectos directos de las tensiones geopolíticas los efectos indirectos de los elevados precios de la energía y los alimentos afectarán a la sociedad.

Finanzas complejas

También advierte que los balances fiscales, ya de por sí ajustados, se enfrentarán a difíciles equilibrios políticos que probablemente favorecerán el gasto social, dejando poco espacio fiscal para la inversión pública, incluido el gasto en educación.

En el análisis, la calificadora detalla que, durante este año, el crecimiento económico de Estados Unidos seguirá siendo marginalmente positivo, prestando un apoyo muy limitado a la actividad en la región.

Sin embargo, los riesgos para el crecimiento de Estados Unidos siguen sesgados a la baja y los países que dependen más de la demanda interna para crecer, como Brasil, probablemente se verán menos afectados.

Mientras que los países con una mayor integración comercial como México (con calificación crediticia Baa2 estable), Panamá y Costa Rica (con nota B2 estable) podrían verse más negativamente afectados por una mayor desaceleración de EU.

Por otra parte, explica que tras un amplio descenso en 2021-2022, los ratios de deuda se estabilizarán en 2023 en países como Perú, Ecuador, Uruguay (Baa2 estable), Panamá y Paraguay.

En unos pocos casos, como Brasil, México y Chile, la deuda aumentará marginalmente a medida que los déficits fiscales sigan siendo amplios y el crecimiento se ralentice, puntualiza.